
 
Vorstandssitzung   Ortsverband Ottobrunn-Neubiberg 
 
Datum: 15.07.2022, 19:00 Uhr 

Ort:  Wolf-Ferrari-Haus Ottobrunn, Raum 235  

Anwesend: Frau Esau, Frau Geyken, Herr Prasser, Herr Rouault, Herr Wolf 
Gäste: --   
Entschuldigt: -- 

  
Beschlussfähigkeit: Ja 

Sitzungsleitung:  Herr Wolf 

Protokoll:  Herr Wolf  

 

Nr. Tagesordnungspunkt zu erledigen 
von 

1 Eröffnung der Sitzung  
- Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

durch den Sitzungsleiter.  

- Herr Wolf führt das Protokoll. 

- Die vorgeschlagene Tagesordnung wird angenommen. 

- Zum Protokoll der letzten Sitzung am 16.6.2022 gibt es 

außer den Tippfehler-Hinweisen von Frau Esau und 

Frau Geyken keine weiteren Anmerkungen. 

 

 
 
 
 
Herr Wolf 

2 Gemeinderatsinformationen 
- Herrn Prasser berichtet ausführlich aus dem 

Gemeinderat und den Ausschüssen; es wurden viele 

Detailbeschlüsse gefasst, die aber keine besonders 

ÖDP-relevanten Themen betrafen. 

o Auftragsvergaben, Bibliotheksregelungen, etc 

o Straßenschild-Ergänzungen mit Namens-

erklärung: an dem Fall Ada Lovelace entzündet 

sich eine Diskussion; die Namenserklärung dort 

wurde abgelehnt, denn Bürgermeister Loderer 

und die CSU-Fraktion wollen die Erwähnung ihres 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Vaters, was der OV-Vorstand ablehnt, da die 

Leistung von Frau Lovelace für sich herausragend 

ist. Herr Rouault schlägt vor, dass der ÖDP-OV 

sich generell für solche Straßenschild-

Ergänzungen ausspricht und eine erste Liste mit 

Straßennamen sowie den zugehörigen 

Namenserklärungen vorlegt.  

Herr Prasser wird diese Vorlage für einen Antrag 

im Gemeinderat verwenden. 

o Im Gemeinderat wird ein Antrag zum Recycling 

von Zigarettenkippen abgelehnt, da schon 

Sammelbehälter seitens des Bauhofs montiert 

worden sind. 

o Ein BVO-Antrag zur Einrichtung einer scating-

Bahn wird aus Aufwandsgründen abgelehnt. 

o Es wird von Frau Esau die Frage zur Einrichtung 

eines Seniorenbeirats aufgeworfen. Hierzu gibt es 

Vorgänge in der Vergangenheit; Frau Esau wird 

sich darüber bei Herrn Keller informieren. 

Es wird auch das Fehlen eines Treppenlifts im 

Haus der Senioren angesprochen.  

o In der Angelegenheit „Vogelviertel“  gibt es 

offiziell keine neuen Entwicklungen; Herr Wolf 

erwähnt einen SZ-Artikel über die Siedlungsdichte 

im Landkreis München (liegt als Anlage bei). Das 

Thema sollte vom OV weiter verfolgt werden, evt. 

auch unter Einbeziehung der ÖDP-Kreisrätinnen.  

o Frau Esau erwähnt den Wegzug eines 

Ruhestandsehepaars, denen Ottobrunn zu eng 

geworden ist.  Es wird angeregt, dass solche 

Personen ihre Wahrnehmung in einem Schreiben 

an Bürgermeister Loderer artikulieren, damit die 

Bürgerinteressen deutlich werden. Herr Wolf 

berichtet von einer Umfrage „Bürgerinteressen 

60+“ in Baierbrunn; der entsprechende 

 
 
 
 
 
Alle 
 
 
 
 
Herr Prasser 



Fragebogen liegt als Anlage bei. 

o Das Restaurant im Phönix-Bad soll für 3 Monate 

geschlossen werden, was auf Ablehnung im 

Gemeinderat stößt, da das Restaurant zur 

Attraktivität des Phönix-Bads beiträgt.  

o Es wurden zahlreiche Vorgänge nichtöffentlich 

behandelt, über die Herr Prasser deshalb nicht 

berichten kann. 

  

- Herr Prasser schlägt vor, dass übergeordnete ÖDP-

Strukturen (KV, BezV, LV, BV) eine Datenbank 

einrichten, in der Anträge an kommunale Gremien 

abgelegt sind. Diese könnten dann gegebenenfalls ohne 

großen Aufwand anderenorts auch verwendet werden 

und das Aktivitätsprofil verbessern.  

- Herr Rouault berichtet von einer KV-Idee, ein 

regelmäßiges Mandatstreffen im Landkreis einzurichten. 

  

3 Veranstaltung „Wahlrechtsreform“ am 28.06.2022 - Analyse  
- Bericht von Herrn Wolf  zu den Vorbereitungen 

o Plan weitgehend realisiert 

o Presse: Ankündigung nur im Hallo 

o 400 Handzettel verteilt 

o Nur 10 Besucher, davon 2 „Externe“ 

 

- Fazit: 

o Werbung hat für Besucherzahl wenig Effekt, 

Thema wichtiger 

o Handzettelverteilen sehr aufwendig, besser 

Infostände mit allgemeiner Information 

(Schirm, Tisch, Prospektständer) 

o Plakate haben Aufmerksamkeitseffekt, also 

beibehalten (Aufwand 1 Tag) 

o Zukünftig nur 1 Raum für 35 Personen buchen  

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



- Diskussion 

o Die Plakat-Standorte in Neubiberg überprüfen 

o Der Veranstaltungstitel war zu sperrig   

  

 
4 Weitere Veranstaltungen 

- Themen für weitere Veranstaltungen ? 

o Ohne Verzicht?! Wachstumskritik   (Okt. 2022) 

o Stop dem Flächenfraß ! Verdichtung (Nov. 2022) 

o Photovoltaik <-> Windkraft –pro und contra             
(Jan.2023) 

o Digitale Medizin  (März 2023)   

o Bürgerpauschale – ein Konzept (Mai 2023)  

o Wofür steht die ÖDP ? (Juli 2023, evtl. auch spä-
ter, Wahltermin Landtag Bayern im Herbst) 

o Sozialversicherungssystem – Perspektiven 

o   

 
- Die Veranstaltungen sollen abwechselnd in Ottobrunn 

und Neubiberg stattfinden. 

- Es soll auch mal die Werbung über den Stadtverband 
München ausgetestet werden. 

- Herr Wolf wird sich um Referenten bemühen. Falls je-
mand für eines der Themen einen Vorschlag für eine/n 
Vortragende/n hat, bitte mitteilen. 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Wolf 
 

5 Berichte aus der ÖDP  
- Bericht aus dem KV (Rouault) 

   Konstituierende Sitzung findet am 27.7.2022 statt. 

- Bericht aus dem LV und BezV 

   Am 16.07.2022 findet ein BezPT zur Wahl der Dele-
gierten statt. 

- Bericht aus Bundes-ÖDP (Wolf) 

o Die Diskussionsplattform in Orangeaktiv ist für die 
Monate Juli und August aus dem Betrieb genom-

 
 
 
 



men. 

o Es ist immer noch kein Protokoll vom letzten Bun-
desparteitag (BPT 60) vorhanden 

o Der BPT 61 mit Vorstandswahlen findet vom 1. – 
3. Okt. 2022 in Würzburg statt. 

o Die Newsletter-Qualität ist mangelhaft (Beispiel: 
Bericht Handwerk) 

o In der Bundesprogrammkommission wurde ein 
Antrag der JÖ zum Ersatz des Begriffs „Schöp-
fung bewahren“ im Kap.1 des Bundesparteipoliti-
schen Programms im Prinzip abgelehnt. Vielmehr 
wird vorgeschlagen: Schöpfung bewahren – Kli-
ma-, Umwelt- und Artenschutz.  

o Die Mitgliederzahlen sinken 

 
 

6 Sonstiges 
 

- Der nächste Sitzungstermin wird nach dem 14.9.2022 
stattfinden, vermutlich als Telko oder zoom-Session. 
Die Sitzung wird wieder als parteiöffentlich angekündigt. 
 

- Im Gemeindeblatt „Mein Ottobrunn“ wurde von der 
Vorstandsneuwahl berichtet (Bericht liegt bei).    

 
 
 

 

7 Sitzungsende 
 
Herr Wolf beendet die Sitzung um 22.05 Uhr. 

 

 
 

 
Anlagen: 
- SZ-Artikel Versiegelung 
- Umfragebogen 60+ 
- Bericht aus „Mein Ottobrunn“ 
 
Für das Protokoll: Werner Wolf, ???? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 


